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卫星化学股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                          编号：20211104 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研            □分析师会议 

□媒体采访                □业绩说明会 

□新闻发布会              □路演活动 

□现场参观                √其他：电话会议 

参与单位名称 

及人员姓名 

通过长江证券组织的投资者交流电话会议参与的投资者，南方基金、

博时基金、鹏华基金、兴证全球、富国基金、国海富兰克林、汇丰晋

信、中信保诚、安信基金、民生加银、国寿资管、诺德基金、九泰基

金、上投摩根、前海人寿、太平资产、农银汇理、国寿安保、东吴基

金、华泰柏瑞、中庚基金、上银基金、融通基金、仁和人寿、华夏久

盈、民生通惠、昆仑健康保险、泽泉投资、大朴资产等 80 多人 

时间 
2021 年 11月 04日 15:30–16:30 

地点 
卫星化学股份有限公司会议室 

上市公司 

接待人员姓名 

副总裁、董事会秘书：沈晓炜 

 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

本次会议是由长江证券组织的投资者交流电话会议，公司副总

裁、董事会秘书沈晓炜根据投资者关心的问题进行了解答。 

 

问题 1：四季度公司经营情况如何？ 

回复：公司四季度各项生产经营都保持稳定，各产品装置均处于

稳定生产状态，产供销工作按公司设定的目标计划推进。 

 

问题 2：煤价调控以来，各大宗产品的现货与期货价格均受影响

下跌，公司产品价格是否受到影响？ 

回复：产品价格短期的上涨可能是由于市场突发因素或上游原料

价格因素影响，但产品价格保持长期向上趋势则是因为供需结构决定

的。一是丙烯酸及酯近年来除公司新增产能与上海华谊搬迁产能置换

外，国内外没有新增装置；但酸酯下游应用广泛，包括高吸水性树脂、

减水剂、水处理剂、涂料、胶粘剂和胶粘带等上千品种，风电等新能

源设施建设拉动特种涂料和胶粘剂需求；二是海外装置建成时间早，

多有不可抗力情况发生，供应不稳定；三是公司产业链与技术优势带

来的成本竞争力，从2016年至2019年，酸酯毛利率为22.51%-26.57%，

可比上市公司毛利率不到 6%。所以虽然价格短期有波动，但向上趋

势没有变；四是根据公开资料，乙二醇 2020 年自给率 47.75%；五是



受碳达峰碳中和影响，新增项目难度加大，未来新增量受到限制。同

时，乙二醇价格虽然 11 月下跌了，但仍高于三季度均价。 

 

问题 3：公司在建项目推进情况？ 

回复：连云港石化二阶段项目，包括 125 万吨乙烯、40 万吨聚

乙烯、43 万吨环氧乙烷、60 万吨苯乙烯，主装置主体设备就位，按

计划顺利建设中，预计 2022 年中期建成投产。下游精细化学品和新

材料项目均按计划实施，预计在 2022 年陆续建成。年产 25 万吨聚醚

大单体装置已于 10 月上旬开车并投放市场。公司以高效执行力兑现

不同阶段目标，在建国内首套 UOP 技术丙烷脱氢制丙烯装置、连云港

石化一阶段项目均已得到验证，在建项目如期推进，确保未来成长性。 

年产 80 万吨 PDH、80 万吨丁辛醇和 12 万吨辛戊二醇项目正在报

批，计划于 2023 年底建成，补足现有丙烯缺口，并与丙烯酸形成丙

烯酸丁酯、丙烯酸辛酯的产业链闭环，提升产业链成本优势。 

 

问题 4：乙烷、丙烷原料的定价机制？ 

回复：乙烷与丙烷采购价格是随行就市，根据市场价格进行结算。

另外，公司拥有完整的 C2、C3 产业链，整个产业链的连续稳定运行

是关键，原材料价格的波动可以通过完整产业链和丰富的产品结构进

行传导。 

 

问题 5：最近国家出台的双碳政策对公司有怎样的影响？ 

回复：近期，我们也关注到国务院和相关部委都陆续发布了有关

碳达峰碳中和的文件，这为企业在新形势下高质量发展中指明方向，

对产业结构产生深远的影响，对公司采用轻质化原料具备的低能耗、

副产氢等独特优势都是非常有利的。在 2030 年前碳达峰行动方案中

强调了“拓展富氢原料进口来源，推动石化化工原料轻质化”，也与

公司产业方向相符。预计到 2023 年公司每年富余氢气约 30 万吨。而

要制取 1KG 氢气，天然气制氢排放 10.3KG 二氧化碳，煤制氢排放

22.15KG 二氧化碳，乙烷裂解副产氢仅需排放 0.44KG 二氧化碳。实

现氢能利用也是有效减碳。 

 

问题 6：连云港石化二阶段项目的乙烷运输船建造进程？费用有

没有因海运影响明显上涨？ 

回复：我们从船东处了解到六艘乙烷运输船的建造都在按计划推

进，船厂具有丰富的造船经验，并且我们与船东的租赁协议以及船东

与船厂的造船协议对交船时间都有严格的约束。我们租金已经在协议

中锁定，不会受海运费用的上涨影响。 

 

问题 7：卫星石化更名为卫星化学，下一步规划是什么？ 

回复：公司从卫星石化更名为卫星化学其实是不忘化学新材料的

初心，当初为解决高分子乳液原料瓶颈逐步向上游延伸。现在卫星

C2、C3 产业链已形成，为向化学新材料科技公司发展提供了原料保

障，我们将下游产业初步划分为新能源（氢能、锂电池电解液溶剂与



添加剂、POE）、新材料（聚烯烃、高分子材料）和精细化学品（丙

烯酸及酯、EO、EG），并根据产业规划进一步丰富三个板块的产品体

系。所以，卫星会以坚定的信念、高效的执行力和以科技创造未来的

理念将卫星化学打造成以轻烃一体化为核心的低碳化学新材料科技

公司。 

 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 
2021 年 11月 07 日 

 


